ES ÉLECTIONS DÉPARTEMENTALES | 20 JUIN 2021 | 1ER TOUR

ÉCHIROLLES





Amandine Demore et Daniel Bessiron (UG) : Philippe Maldonado et Suzy Mavellia (UD) :

Philippe Maldonado et Suzy Mavellia (UID): 27,21 %
Cest un match très échirollois qui se jouait pour ce premier tour. Pourtant, ce sont les deux autres communes du canton qui ont rebattu les cartes. À l'issue du 1" tour, cest le binôme du Printemps isérois, Daniel Bessiron/Amandine Demore qui arrive en tête avec 31,17 %. Ils sont suivis de Philippe Maldonado et Suzy Mavellia, binôme de la majorité departementale sortante (2721 %) qui du 100 du 100 Nr. (hole Bailly/Alexis Jolly, nes e qualifie donc as cette fois puisqu'il n'obtient que 22,68 % des voix. L'autre binôme de gauche. Antar Labiod et Catherine Netoudykata, affiche 18,94 %. Quant à l'abstention elle atteint des sommets: 73,31 %, « un chiffre alarmant » pour la majorité des candidats.

FONTAINE-SEYSSINET







Claudine Didier et Sylvain Prat (UG): 42,50%

Claudine Didier et Sylvain Prat (UG): 42,50%

Anne-Sophie Chardon et Christophe Revii (DVC): 38,84%

Comme en 2015, c'est la gauche qui sort en tête du premier tour des élections départementales dans le canton de Fontaine-Seyssinet. Le binôme représentant le Printemps isérois (union des gauches et des écologistes) formé de Claudine Didier, ancienne élue communiste de Fontaine, et Sylvain Prat, adjoint à Seyssinet-Pariset, obtient 42,50 %. Une longueur d'avance, certes, mais aussi une inquiétude quant à l'abstention qui dépasse, sur le canton, les 67 %.

Inquiétude partagée par Christophe Revil, maire de Claix, et Anne-Sophie Chardon, adjointe à Fontaine, formant le binôme centriste, qui obtiennent 38,84 % des voix, même s'ils réalisent de meilleurs scores à Claix et à Seyssins que leurs concurrents. En revanche, le Rassemblement national, représenté par Brigitte Castryck et Olivier Guyot, ne sera pas présent au second tour : il ne réunit que 18,67 % des suffrages.

FONTAINE-VERCORS





Nathalie Faure et Franck Longo (UD): 47,66 Camille Montmasson et Olivier Saint-Aman (UG) :

Le binôme formé par Franck Longo, maire MoDem de Le binôme formé par Franck Longo, maire MoDem de Fontaine et Nathalie Faure, d'Autrans, représentant la majorité sortante, est arrivé en tête avec 47,66 % des voix. Il devance de dix points le binôme du Printemps siérois (union des gauches et des écologistes). Camille Montmasson, EELV, conseillère d'opposition de Fontaine, et Olivier Saint-Aman, apparenté PS, conseiller d'opposition à Lans-en-Vercors, obtiennent 37,53 % des suffrages. Tous les quatre sont qualifiés pour le second tour. Ce qui n'est pas le cas des candidats du Rassemblement national, qui finissent à 14,81 %.

HAUT-GRÉSIVAUDAN





Martine Kohly et Christophe Borg (UD): Florence Guesdon et Franck Pourchon (UG) :

Florence Guesdon et Franck Pourcnon (ub): 38,26 %. Légère prime à la droite sortante : avec 730 voix de plus que ses poursuivants du Printemps isérois, la conseillère sortante Martine Kohly n'a pas creusé un écart suffisant pour aborder le second tour comme une formalité. Le binôme qu'elle forme avec Christophe Borg, maire de Pontcharra, maintient une position de force dans des communes traditionnellement à droite (Allevard, Barraux, Chapareillan, Goncelin, Le Moutaret, Saint-Vincent-de-Mercuze). Mais la distance avec la gauche qui se présente unie (contrairement au scrutin de 2015) n'est pas assez franche (45,30 % contre 38,26 %). Cette gauche, incarnée par florence Guesdon et Franck Pourchon, a réussi à mobiliser. L'élément clé du second four sera donc la participation que droite te gauche espérent plus forte : seulement 32,41 % pour ce premier tour!

MATHEYSINE-TRIÈVES





Fabien Mulvk et Frédérique Puissat (UD): 53.19 % Madeleine Douillet et Fabrice Mauberret (UG) : 35,13 %

Madeleine Douillet et Fabrice Mauberret (UG): 35,13 % flus conseillers départementaux en 2015, Frédérique Puissat et Fabien Mulyk partaient favoris lors de ces élections. Et sans surprise, ils arrivent largement en tête au premier tour du scrutin, en s'imposant dans les trois quarts des communes de ce large canton (qui en compte 70). En deuxième position, les candidats du Printemps isérois (union de la gauche) réalisent un score dans la lignée de ceux de la gauche aux précédentes élections et se qualifient pour le second tour. Ils sont au coude-à-coude avec la droite dans certaines communes, comme à Mens ou à Clelles. Crédité de 1,67 %, le Rassemblement national est éliminé dès le soir du premier tour. Si l'abstention a pu jouer un rôle dans l'organisation d'un second tour — le binôme sortant ne parvenant pas à atteindre les 25 % de voix de la totalité des inscrits pour être élu dès le premier tour — elle a cependant été moins importante que dans d'autres cantons (55,99 %).

MEYLAN





Nicolas Retour et Agnès Rolin (UG): 35,87 % Joëlle Hours et Franck Benhamou (DVC): 27,68 % C'est une surprise puisque la conseillère sortante, Agnès Menuel, associée à Dominique Escaron (majorité départementale) est éliminée. Le duo obtient 25,10 % des suffrages et est devancé de seulement 330 voix (sur un total de 12 767) par Joëlle Hours et Franck Benhamou ("les centres et société civile") qui récoltent 27,68 % des voix. Le binôme du Printemps isérois (Nicolas Retour et Agnès Rolin) arrive en tête avec 35,87 % et affrontera donc dimanche prochain Joëlle Hours et Franck Benhamou. Une revanche pour Agnès Rolin qui, en 2015 et associée à Qivier Véran, avait alors été éliminée au second tour. À noter que les candidats du Rassemblement national obtiennent 11,35 % des suffrages et que dans ce canton, l'abstention s'élève à 61,27 %.

MOYEN-GRÉSIVAUDAN





Bernard Michon et Flavie Rebotier (UG): Christophe Suszylo et Annick Guichard (UD) :

Christopne Suszylo et Allinica valundia (aug.) 30,56 %

Dans le canton du Moyen Grésivaudan, ce sera donc un duel gauche/droite lors du second tour. Le binôme (sortant) du Printemps isérois formé par les socialistes Bernard Michon et Flavie Rebotier est arrivé en tête du scrutin devant la droite républicaine représenté par Christophe Suszylo et Annick Guichard. Sept petits points les séparent. Le tandem LR peut désormais espérer l'emporter au second tour grâce au report des voix (20,37 % de La République en marche et 11,42 % du RN). Mais quelle sera la participation ? Elle a été massivement ráble ce dimanche : 34,22 %. Inédit dans ce canton qui, en 2015, avait réussi à mobiliser 49,68 % des électeurs.

OISANS-ROMANCHE





Gilles Strappazon et Marie Questiaux (UG): 49,33 %
Guy Verney et Brigitte Dulong (UD): 33,21 %
La liste de gauche du Printemps isérois conduite par Gilles Strappazon (PS) et Marie Questiaux (EELV) a recueilli 49,33 % des suffrages. « Nous sommes en tête dans 22 communes sur 30 », s'est réjoui Gilles Strappazzon. Face à eux, les candidats de la droite ont récolté 33,21 % des votes. Malgré l'écart, le binôme de la majorité départementale croît en ses chances. « Je suis un combattant. Je pense que si on arrive á mobiliser, ça reste possible », a insisté Guy Verney. Le Rassemblement national mené par Anne-Claire Soriano et Laurent Soubeyrand est arrivé en troisième position avec 14,03 % des voix, devant Grégory Manoukianet Sandrine Moser du Mouvement hommes animaux nature avec 3,44 %. Ces deux dernières listes ne sont pas qualifiées pour le deuxième tour. Comme au niveau national, l'abstention a fortement progressé dans le canton en passant de 51,50 % en 2015 à 66,20 %. Pour les candidats, les enjeux de ce scrutin n'ont pas forcément été bien cernés par les électeurs : « Nous allons continuer à travailler toute la semaine pour convaincre les abstentionnistes de venir voter », a promis Gilles Strappazzon.

LE PONT-DE-CLAIX





Michel Doffagne et Sandrine Martin-Grand (UD):

Laure Gatel et Stéphane Giuga (UG) : 21,10 %

Laure Gatel et Stéphane Giuga (UG): 21.10 % En 2015, le canton avait, à la surprise générale, basculé à droite. En 2021, en tout cas pour ce 1º tour, le binôme de la majorité départementale sortante, Sandrine Martin-Grand et Michel Doffagne, confirme en se plaçant en tête. Le binôme "Pour l'Isère" devance, avec 25,45 % des suffrages exprimés, celui du Printemps isérois de Laure Gatel et Stéphane Giuga (21,10 %). Ce dernier duo a eu raison de l'autre binôme de gauche, Toscano/Viola (19,90 %) et du Rassemblement national (Bouthrin/Lefeve) qui n'obtient que 18,65 % des voix, alors que le parti d'extrême droite s'était qualifié au second tour en 2015. En queue de peloton, on trouve Lydie Gonzalez et Claude Soullier (union du centre, MoDem, LREM) avec 14,89 % des suffrages. Quant à l'abstention, elle atteint 70,04 %.

SAINT-MARTIN-D'HÈRES





David Queiros et Françoise Gerbier (UG): Raphaël Pougnard et Sigrid Thomas (UG) :

22,64 %
Le Printemps isérois plébiscité et plutôt deux fois qu'une I Dans le canton, ce sont les deux candidatures de l'union de la gauche et des écologistes qui sont arrivée en tête : le binôme PCF Queiros/Gerbier, conseillers de en tete : le binôme PCF Queiros/Gerbier, conseillers dé-partementaux sortants, qui améliore son score de trois points par rapport à 2015, et le duo EELV Pougnard/Tho-mas. Loin devant le RN (15,99 %), la paire "majorité présidentielle" Charlot/Horfa (12,13 %) et la candidature pour la majorité départementale Stamboulian/Wassfi (10,80 %). Dans un territoire aux mains d'élus PCF depuis 1973, c'est donc un duel à gauche qui s'annonce pour le second tour.

SUD-GRÉSIVAUDAN





Imen De Smedt et Bernard Pérazio (DVC): 54,20 %
Brigitte Briel et Christophe Ghersinu (IIG): 25,51 %
Rattraper 3 000 voix de retard en une semaine, quand on n'en a cumulé que 2 680 au premier tour, c'est l'immense défi que va devoir relever le Printemps isérois dans le canton du Sud-Grésivaudan. Donné favori, le binôme de la majorité sortante n'a pas fait mentir les pronostics en écrasant la concurrence ce dimanche 20 juin. Mais une troit poire abstention (64,04 %) l'empêche de remporter l'élection en un tour puisque seulement un peu plus de 18 % des inscrits avi voté pour lui, la ôu il en aurait l'alu 25 %. La messe semble malgré tout d'ite, même si à l'annonce des résultats, Bernard Pérazio et Imen De Smedt ont préfèré rester modesses en assurant que « le match n'est pas termine ». Face à eux, gauche et écologistes n'ont pas à rougir de leur score qui les place devant le Rassemblement national. Ce dernier n'a en effet séduit qu'un electeur sur cinq. Une déception sûrement pour un parti qui avait la le choix de candidats novices en politique mais qui avrait pu l'egitimement attendre mieux dans ce territoire qui cumule sproblemes de la ruralité et d'une économie vacillante dans ses rares pôles urbains de Saint-Marcellin et Vinay.

TULLINS





André Vallini et Amélie Girerd (UG) : 56,41 % Julien Stevant et Delphine Nadjar-Arthaud (UD) :

De l'est pas vraiment une surprise : André Vallini et sa binôme Amèlie Girerd, conseillers sortants, ont (encore) largement dominé ce premier tour, confirmant ainsi l'assise du sénateur isérois et ancien maire de la ville-centre sur "son" territoire. C'est à Montaud et à Renage (où Amélie Girerd est maire) que le binôme de tête réalise ses meilleurs scores, ne se faisant devancer par le duo Stevant/Nadjar-Arrhaud qu'à Saint-Blaise-du-Buis... de deux voix ! de très faible taux de participation, pire qu'en de la majorité sortante de droite au second tour. Rappelons qu'en 2015. C'est le parti frontiste qui avait reusià se hisser au second tour. Cette fois, le RN n'arrive en deuxième position qu'è Poliénas, Renage, Beaucrosissant et Saint-Quentin-sur-isère (soit 4 communes sur 13).